

LAPORAN PENELITIAN AN DANA OPF UNAND 1994/1995.
KONTRAK NO. /OPF-UNAND/ AGUSTUS 1994

JUDUL :

PENGARUH PEMBANGUNAN JALAN BY PASS TERHADAP PELUANG USAHA
MASYARAKAT, STUDI KASUS MASYARAKAT YANG TINGGAL DI SEKITAR
JALAN BY PASS KOTAMADYA PADANG

OLEH : DRS. ERWIN, M.SI (KETUA PELAKSANA)
 DRS. A P R I D A (ANGGOTA)
 DRA. SH SETYAWATI (ANGGOTA)
 DRS. WAIYU PRAMONO (ANGGOTA)
 DRA. ERMAYANTI (ANGGOTA)



DEPARTEMEN PENYIARAN DAN KEBUDAYAAN
PUSAT PENELITIAN UNIVERSITAS ANDALAS
DIBAYAI OLEH DANA PROYEK OPERASI DAN
PERAWATAN FASILITAS UNIVERSITAS ANDALAS
1994/1995

PENGARUH PEMBANGUNAN JALAN BY PASS TERHADAP PELUANG
USAHA MASYARAKAT. STUDI KASUS MASYARAKAT YANG TINGGAL
DI SEKITAR JALAN BY PASS KOTAMADYA PADANG.

(Drs. Erwin, M.Si., Drs. Afrida, Dra. Sri Setyawati,
Drs. Wahyu Premono, Dra. Emeyanti, Fakultas Ilmu
Sosial dan Ilmu Politik, jumlah halaman 37,
OPF-1994/1995).

ABSTRAK

Penelitian ini adalah mengenai " pengaruh pembangunan jalan By Pass terhadap peluang usaha masyarakat ". Dari studi ini diharapkan dapat memberikan gambaran tentang dampak pembangunan, terutama pembangunan prasarana jalan sebagai infra-struktur transportasi yang meliputi persepsi masyarakat terhadap pembangunan tersebut, respon-respon ekonomi yang muncul yang terwujud dalam bentuk aktifitas-aktifitas ekonomi serta implikasinya terhadap peningkatan ekonomi rumah tangga. Bentuk penelitian ini adalah studi kasus yang bersifat deskriptif eksploratif dan analisis, dengan memakai teknik penjarangan data melalui observasi dan wawancara bebas. Observasi di maksudkan untuk melihat perilaku-perilaku ekonomi masyarakat yang dapat di amati, sedangkan wawancara adalah untuk menggali pengalaman-pengalaman yang tidak dapat di amati secara langsung. Dalam penelitian ini dapat disimpulkan bahwa pembangunan jalan By Pass berpengaruh terhadap peluang munculnya aktifitas ekonomi yang baru dan menambah semakin heterogennya sumber ekonomi masyarakat serta sangat berpengaruh terhadap semakin tingginya pendapatan ekonomi rumah tangga.

PENGARUH PEMBANGUNAN JALAN BY PASS TERHADAP PELUANG
USAHA MASYARAKAT: STUDI KASUS MASYARAKAT YANG TING -
GAL DI SEKITAR JALAN BY PASS KOTAMADYA PADANG.

Pendahuluan.

Dari 192 kelurahan yang ada di Kotamadya Padang. Sebagian, yaitu 18 kelurahan terletak di kawasan proyek pembangunan jalan Padang By-Pass. Ke 18 kelurahan yang terkena proyek termasuk ke dalam 6 kecamatan, meliputi Kecamatan Kuranji, Kecamatan Nanggalo, Kecamatan Kota Tengah, Kecamatan Pauh, Kecamatan Lubuk Begalung, dan Kecamatan Padang Timur.

Kecamatan Kuranji, dari enam kecamatan yang terkena proyek, terdiri dari 6 (enam) kelurahan : Sungai Sepih, Gunung Serik, Kelumbuk, Lubuk Lintah, Pasar Ambacang dan Anduring.

Secara Morfologis, lokasi ini sebagian terletak pada daerah datar dengan elevasi mendekati 0⁰ dan sebagian merupakan daerah yang bergelombang. Sebelah Barat merupakan daerah yang sangat datar dengan ketinggian mendekati 0 meter diatas permukaan laut. Kebanyakan daerah bergelombang di temui di bagian Timur, sebagian malah berwujud daerah perbukitan.

Dari pengamatan yang di laksanakan, dari 6 (enam) kecamatan yang terkena proyek jalan Padang By-Pass, Kecamatan Kuranji merupakan salah satu Kecamatan yang cukup menonjol perubahannya, terutama dari Sektor ekonomi masyarakat yang berdiam di pinggiran jalan By - Pass, yang panjang jalannya ± 22,010 km. Merupakan salah satu wujud

ra mikro, yang berusaha untuk memahami sampai sejauh mana masyarakat memberikan respons terhadap pembangunan atau sejauh mana respons ekonomis masyarakat terhadap pembangunan infra-struktur ekonomi. Walau hasilnya memang tidak dapat digeneralisasikan, akan tetapi paling tidak hasil studi ini, dapat dijadikan sebagai acuan untuk memahami gejala yang sama pada tingkat makro.

Penelitian ini bersifat deskriptif analitis, artinya adalah data-data yang tersedia akan dikonfirmasi pada setiap informan, baru kemudian dianalisis melalui interpretasi kualitatif.

Dengan mengikuti Weber, interpretasi kualitatif dilakukan dengan metode Verstehen. Dengan cara ini, interpretasi yang dilakukan berupaya untuk menerangkan gejala-gejala antropologis yang diamati di lapangan sesuai dengan makna yang diberikan oleh masyarakat atau subyek penelitian.

Hasil Penelitian dan Pembahasan

✓ 1. Gejala Umum

1.1 Pendidikan

Pembangunan adalah peristiwa budaya. Suatu proses yang terjadi di dalam ruang dan waktu di mana manusia dengan sadar mengambil keputusan-keputusan atas dasar akal budinya. Mereka melakukan perencanaan, bertindak, melakukan penilaian dan kritik diri serta terus bekerja dan belajar untuk menyempurnakan kemampuannya. Di dalam proses budaya ini manusia memegang peranan dalam proses pembudayaan, dalam pemenuhan dirinya, dalam penciptaan struktur-struktur

hal yang akhirnya membentuk suatu rangkaian pertumbuhan sarana per-ekonomian yang sambung berseambung. Hal ini sangat berarti sekali untuk dapat meningkatkan pendapatan rumah tangga masyarakat di Kecamatan Kuranji ini. Tentunya dengan catatan tiap-tiap rumah tangga harus mampu membaca situasi dan kondisi lingkungan mereka dan harus mampu mewujudkan bentuk aktifitas ekonomi yang di butuhkan masyarakat setempat. Kalau hal ini tidak dapat mereka lakukan, maka penduduk asli Kuranji ini lambat laun akan terguasur oleh para pendatang dan peran mereka semula sebagai pelaku ekonomi setempat akan di ganti oleh penduduk yang berasal dari daerah lain.

. Kesimpulan dan saran-saran

.1. Kesimpulan

Pembangunan dapat dilihat sebagai suatu proses transformasi masyarakat secara menyeluruh ke arah kondisi sosial ekonomi yang lebih baik. Sebaliknya pembangunan juga dapat menimbulkan efek-efek sosio-kultural yang merugikan kepentingan suatu kelompok masyarakat tertentu. Oleh karena itu pembangunan akan menimbulkan respon-respon yang bersifat positif dan negatif, dalam arti apabila pembangunan itu di rasakan menguntungkan maka masyarakat setempat proses pembangunan itu di laksanakan akan cenderung untuk menyokong, dan sebaliknya apabila di rasakan merugikan kepentingan mereka maka proses pembangunan tersebut cenderung di tentang.

Jalan sebagai suatu bentuk infra-struktur transportasi merupakan salah satu prasarana yang mempunyai dampak dan implikasi-

DAFTAR PUSTAKA

- Beros, Zou Zou.
1984 "Prospek Perubahan bagi Golongan Miskin Kota" dalam Kemiskinan di Perkotaan, (ed) Parsudi - Suparlan. Jakarta, Sinar Harapan.
- Brouwer, M.W., dkk.
1984 "Kepribadian dan Perubahannya. Jakarta, Gramedia.
- Koentjaraningrat.
1983 "Pengantar Ilmu Antropologi. Jakarta, Aksara-Baru.
- Mc. Clelland, David G.
1964 "Business Drive and National Achievement" dalam Social Change, (ed). Amitai Etzioni. New - York, Basic Book.
- Vredenburgt, J.
1984 "Metode dan Teknik Penelitian Masyarakat. Jakarta, Gramedia.